



## 698 - INFORME DE BARRERAS AL SERVICIO CANARIO DE SALUD DE POBLACIONES VULNERABILIZADAS

*L. Pérez Roselló*

*Médicos del Mundo.*

### Resumen

**Antecedentes/Objetivos:** Médicos del Mundo trabaja desde hace tres décadas en Canarias para garantizar el derecho a la salud sin exclusiones, apostando por una cobertura sanitaria universal y pública, que ofrezca a todas las personas acceso a servicios de atención, prevención y promoción de la salud, garantizando a la vez el acceso a programas adaptados a sus necesidades, independientemente de su situación administrativa o de vulnerabilidad. El informe de barreras de acceso tiene dos objetivos: aportar datos actualizados e historias humanas que acrediten la persistencia de graves vulneraciones del derecho a la salud y su impacto y visibilizar de manera global las áreas de salud sexual y reproductiva y salud mental, tan comprometidas cuando hay barreras de acceso.

**Métodos:** Informe correspondiente a los años 2023 y 2024. metodología cuali-cuantitativa, basada por una parte en informadores clave y por otra en entrevistas individuales y estudios de caso para conocer en profundidad algunas de las barreras y establecer categóricas paradigmáticas. La constatación de las barreras del primer informe analizando el año 2022 recomienda la realización de un análisis periódico.

**Resultados:** Se constatan distintos tipos de barreras, siendo las más representativas las de información, de facturación, administrativas y discriminatorias. Se analizan los datos estratificados por variables sociodemográficas.

**Conclusiones/Recomendaciones:** El informe periódico permite elaborar recomendaciones orientadas a la mejora y fortalecimiento del sistema público de salud en Canarias, como la mejora de protocolos y procedimientos de atención. El trabajo de Médicos del Mundo con las poblaciones más vulnerabilizadas permite conocer de primera mano las dificultades que las personas confrontan a la hora de acceder a la atención sanitaria.